
 

 

Bericht von der 21. Generalversammlung 
vom 26. April 2021 (über Zoom) 

 
  

Welche Aktivitäten gab es im Jahr 2020?  
 

Familienunterstützungs-Gruppe  
 

Tiziana Nardini stellte ihre Arbeits-Gruppe vor.  
 
Diese Gruppe hilft bei:  

 Fragen während der Schwangerschaft  

 Fragen über Trisomie 21  

 Inklusion in der Schule / auf der Arbeit  

 Neue Eltern wollen oft mit anderen Familien sprechen, die ein kleines 
Kind mit Trisomie21 haben  

 Schüler, die eine Arbeit über Trisomie 21 schreiben  

 Erklärungen in Schulen über Trisomie 21  

 Medizinischen Fragen in engem Kontakt mit Ärzten und Geburtshelfer  
 
Unterstützung und Beratung kann auch über das Telefon gegeben werden.  
Chantal Mersch, Christiane Brasseur, Charlotte Schmit, Anouk Kaulmann-

Weber, Renato Chiapparicci und Claude Weber helfen in dieser Gruppe. 

 

Medizin und Forschung 
Der Verein organisiert jedes Jahr Termine beim Arzt im Krankenhaus. 
Dort schaut der Arzt ob all unsere Mitglieder gesund sind.  
 
Der Verein hat den Mitgliedern gesagt wo sie eine Impfung gegen Corona 
bekommen können.  

 

Eltern-Baby Gruppe  
Derzeit sind 7 Familien in unserer Eltern-Baby-Gruppe.  
Die Gruppe trifft sich normalerweise alle 2 Monate am Vormittag im SIPO in 
Mamer.  
2020 hat sie sich aber nur 3 mal getroffen, wegen des Corona-Virus. 

 



 

Freizeitaktivitäten  
 

Trisomie21 Lëtzebuerg ASBL hat im Jahr 2020 verschiedene Aktivitäten 
organisiert:  

 Kochkurs „Stuff21“: jeden Freitag von Juli bis Oktober in Mensdorf und 
in Diekirch. Zusätzlich wurden auch online Rezepte gemacht. 

 Ausflüge: es wurden Ausflüge in kleinen Gruppen gemacht oder 
Einzelaktivitäten 

 Aktivitäten in den Schulferien: Karneval und Sommerferien und online 
Bastelanleitungen. An Halloween und zu Weihnachten haben wir 
Bastelkisten verschickt. 

 Disco: wir waren 1-mal in der „Discotime“ 

 Online Aktivitäten (über Zoom): Schnëssowend, Tanzkurs, Fitnesskurs 
 

Sportliche Aktivitäten 
 Zumbakurs: jeden Mittwoch bis Februar 2020 

 Tanzkurs in Lorentzweiler: mit Claire Majerus, jeden Dienstag 

 Tanzkurs in Esch/Alzette: mit Sandra Beck, jeden Donnerstag 

 Online Tanzkurs (über Zoom): mit Aifric  Nì Chaoimh 

 „LOOK AT ME!“: online Übertragung des Tanzauftritt mit Sylvia Camarda 

 

 Zusammenarbeit mit anderen Vereinen  
 Info-Handicap: wir haben an ihrer Videoaktion teilgenommen 

 „ Action! Unser Jahr, unser Leben!“ mit unserem Video „Ech si frou“ 

 EDSA : wir nehmen oft an Versammlungen teil.  
EDSA ist ein Verein für Trisomie 21 in ganz Europa. 
 

Welt- Down- Syndrom-Tag 2020 

Am 21.03. feiern wir jedes Jahr den Welttag von Menschen mit Trisomie21.  

Trisomie21 Lëtzebuerg asbl organisiert jedes Jahr etwas Besonderes an dem 

Tag. 

2020 wollten wir eine Modenschau zusammen mit Sylvia Camarda 

organisieren. Leider mussten wir diese wegen des Coronavirus absagen. 

Wir haben stattdessen ein Video aufgenommen. Indem Video tanzen unsere 

Mitglieder zu dem Lied „Auf uns“ von Andreas Bourani. 

Hier kannst du dir es anschauen: 

https://www.youtube.com/watch?v=6qKqW1oTgZY  

https://www.youtube.com/watch?v=6qKqW1oTgZY


 

 

Urlaub 

Wir hatten geplant im September in den „Centerparc“ am Bostalsee zu fahren. 

Dies war nicht möglich wegen Corona. 

Wir hoffen nächstes Jahr einen Urlaub machen zu können. 

Im September fand die „Kolonie Emol Anescht“ mit dem SNJ statt. 

4 Personen mit Trisomie21 sind mit gegangen. 

Sie sind nach Österreich gefahren. 
 

Umzug 

Im Juni ziehen wir um. 

Wir ziehen von Mensdorf nach Roodt/Syre um. 

2022 werden wir noch einmal umziehen, dann nach Betzdorf. 
 

Arbeitsgruppe „Gefühls- und Sexualleben“ 

 

 Carol Mousel ist seit 2017 Mitglied in der Arbeitsgruppe „Sexuelle Bildung“. 

Die Gruppe möchte die sexuelle Bildung von Menschen mit 

Beeinträchtigung verbessern. 

 

 Vicky Schiltz ist seit 2019 Mitglied in der Arbeitsgruppe „Partnerbörse“.  

Die Gruppe möchte die Partnersuche von Menschen mit Beeinträchtigung 

verbessern.  

Die Gruppe hatte eine Austauschrunde organisiert.  

Das Thema war „Partnersuche und Freunde finden für Menschen mit 

Behinderung“ 
 

Internetseite, Facebook und Instagram 

Seit Anfang 2020 habe wir eine ganz neue Internetseite. 

Dort gibt es einen Blog. Da findet man immer Neuigkeiten vom Verein. 

Es gibt auch einen Kalender. Dort stehen alle Aktivitäten. 

Dort gibt es auch Rezepte in leichter Sprache und Informationen über den 

Verein und Trisomie 21. 



 

 

ConcepT21 

Wir hatten geplant am 21.3.2021 unser Restaurant „ConcepT21“ zu eröffnen. 

Leider war dies wegen Corona nicht möglich. 

Wir möchten das Restaurant nächstes Jahr, 2022 eröffnen. 

Unser Restaurant ist in Belvaux. 

Dort gibt es auch ein Petanque-Platz, eine Kegelbahn und eine schöne Terrasse. 

 

Öffentlichkeitsarbeit, Ministerium 

Unser Personal wird nun ganz vom Ministerium bezahlt. 

 

Presse 

2020 war ein großer Artikel von Lynn Bodeux in der Zeitung „Revue“. 

In der Zeitung „Luxemburger Wort“ war ein Artikel über unser Restaurant. 

Mit anderen Vereinen zusammen, haben wir einen Brief an den Minister Bauch 

geschrieben. Darin ging es über den Adapto Dienst. 

 

Bericht über das Geld vom Verein 

Victor Wolff kümmert sich in dem Verein um das Geld.  

Er organisiert alles, wenn der Verein eine Rechnung bezahlen muss oder wenn  

der Verein eine Spende bekommt.  

Es gibt immer 2 Personen die kontrollieren ob Victor Wolff alles richtig gemacht 

hat.  

Diese Personen sind Doris Brüls und Gabriel Thiercelin.  

Sie waren mit der Arbeit von Victor Wolff sehr zufrieden. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

Wahl 

Bei einer Generalversammlung gibt es immer eine Wahl.  

Was wurde gewählt?  

 Finanzbericht  

Die Mitglieder des Vereins sind einverstanden mit der Arbeit von Victor 

Wolff. 

 Arbeit des Vorstands  

Die Mitglieder sind zufrieden mit der Arbeit des Vorstands.  

 

 Wahl der Personen im Vorstand  

Tiziana Nardini, Marco Wotipka und Joël Schaerffer 

 

 Wahl der Kassenprüfer  

Doris Brüls und Gabriel Thiercelin werden weiterhin das Geld in der 

Kasse kontrollieren.  

 

 Wahl des Beitrags, den Mitglieder des Vereins bezahlen  

Der Mitgliedbeitrag bleibt bei 20€. 

 

Verschiedenes 

Wir sagen Allen die uns helfen Danke!  

 Spender  

 Gemeinden: Betzdorf, Diekirch, Esch, Lorentzweiler und Sanem 

 Familienministerium und Arbeitsministerium  

 Personal: Carol, Vanessa, Vicky 

 Tänzer: Sylvia, Sandra, Aifric, Claire und Debora 

 Freiwillige Helfer: Lynn Clesen, Carlo Thinnes, Alex Peltzer, Dany Steins, 
Joana Billa, Julie Tock, Rick Schaaf, Zoé Dall‘Armelina, Mino Santini, Anne 
Siebenaler, Yana Weis, Océane Concalves, Tessy Kohl, Liz Klensch, Sarah 
Mousel, Lenni Dall’Armellina, Amélie Cahen, Zoé Lanners, Jenny Geditz, 
Lynn Ernsdorff, Kim Franzen, Ivana Schiltz, Lory Novak, Selina Bei  

 

 

 


